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 Bonjour Gwenola et Chantal, merci 
 de bien vouloir vous présenter. 
Gwenola : J’ai 45 ans, je suis avocate 
et je suis mariée avec Jérôme et 
la maman d’une petite Solenn qui 
a maintenant 3 ans. Je suis aussi la 
grande sœur de Aude-Gaël, de 10 
ans ma cadette, toujours joyeuse et 
volontaire, qui est accueillie à l’Arche 
à Rennes. Le caractère extraordinaire 
de la vie de certains et l’importance 
de porter sur chacun d’eux un regard 
attentif et bienveillant ont toujours 
beaucoup compté pour moi.

Chantal : J’ai 56 ans et je suis la 
grande sœur de Xavier, résidant au 
Foyer Roger Bréchard. J’habite Lyon 
où j’exerce le métier de bibliothécaire 
à l’Université Jean Moulin. En activité 
extra-professionnelle, je joue au 
théâtre.

 Comment êtes-vous arrivées 
 à l’Association Roger Bréchard ? 
Gwenola : Je suis d’abord venue au 
Foyer aider en tant que bénévole en 
2018. Je venais le jeudi après-midi 
jouer aux jeux de société avec ceux qui 
le souhaitaient et pour papoter avec 
certains ! J’ai également eu l’occasion 
de venir lors de l’atelier cuisine pour 
aider les résidents constituant l’équipe 
de cuistots du jour à préparer le 
repas qu’ils avaient choisi et bien 
sûr pour le déguster après avec eux. 
C’est toujours un moment joyeux et 
festif de préparer un repas à plusieurs, 
chacun participe avec talent ! Enfi n, 
heureusement Jérôme, notre cuisinier, 
n’était jamais très loin pour nous aider 
et surtout pour sauver la cuisson des 
plats ! J’ai donc d’abord découvert le 
Foyer en passant du temps avec les 
résidents.
Ma vie professionnelle ayant ensuite 
repris ses droits, il ne m’était plus 
possible en 2019 de continuer à venir 
dans la semaine et il m’a été proposé 
de devenir membre du CA. J’ai été 

ravie de pouvoir continuer 
à m’impliquer diff éremment ! 

Chantal :  Avant moi, 
Maman était en lien avec 
le Foyer. A son décès, mes 
frères, ma sœur et moi-même 
avons pris le relai auprès de 
Xavier et nous nous sommes 
investis dans le suivi de sa vie 
au Foyer. Cela nous a rapproché 
du Foyer, de ses Résidents et de son 
équipe éducative.

 Même si vous êtes éloignées de 
 Clermont-Ferrand, pourquoi être 
 administratrices ? Quel regard 
 pouvez-vous apporter 
 au Foyer  Roger Bréchard 
 en temps qu’Administratrice ? 
Gwenola : Au cours de l’été 2022, 
avec ma famille, nous avons quitté 
les volcans pour Bruxelles. S’est donc 
posée la question des conséquences 
de ce déménagement pour mon 
engagement en tant qu’administratrice. 
Tout de suite Marie-Paule, notre 
présidente, m’a proposé de rester en 
continuant à participer à distance ; 
c’est ce que je fais depuis !

Chantal : Avec la double casquette 
administratrice éloignée/sœur d’un 
résident, mon regard sur le Foyer est à 
la fois distant et proche.
La distance n’exclue pas l’action 
concrète avec la participation 
ponctuelle à des évènements. Je 
suis également engagée au sein 
de Commissions de l’Association et 
grâce aux visioconférences, un travail 
d’équipe est possible. 

 Quels rôles pouvez-vous jouer au   
 sein du Conseil d’Administration ? 
Gwenola : La distance change 
forcément la donne… même si 
je participe aux réunions de CA 
à distance (vive les nouvelles 
technologies !) je reconnais que 
ce n’est plus la même chose, c’est 
parfois compliqué d’être impliquée 

sur la durée en étant si loin. Je n’ai 
plus l’occasion de venir au Foyer, je 
n’ai donc pu rencontrer les derniers 
résidents arrivés.
Pour autant, je suis toujours contente 
de continuer à faire partie de la 
« famille Bréchard », d’avoir des 
nouvelles de tout le monde et de 
participer aux CA, j’essaie à ma façon 
au cours des réunions d’apporter un 
regard un peu plus extérieur qu’avant.
Chantal : La distance permet de 
prendre du recul sur les situations.  Je 
peux témoigner également de ce qui 
se passe ailleurs, apporter des idées, 
participer à des réunions régionales 
pour le compte de l’Association. 

 Qu’avez-vous découvert dans 
 notre Foyer Roger Bréchard ? 
Gwenola : J’ai découvert l’incroyable 
aventure humaine qui a permis de 
faire naître ce Foyer si particulier et si 
attachant, de continuer à le faire vivre 
ancré dans son passé mais résolument 
tourné vers l’avenir ! J’ai également 
continué à découvrir l’importance de 
la simplicité des rapports humains et 
de la joie de vivre quelles que soient 
les diffi  cultés de chacun !

Chantal : Un accueil chaleureux et 
confi ant de la part des Résidents. 
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Deux administratrices
            si loin mais si près…

Jeneviève Nicolas nous a quittés
C’est avec tristesse que nous avons appris le décès de madame Geneviève NICOLAS, 94 ans, 
qui assura le secrétariat de notre Association durant plusieurs années jusqu’en 2008, remplacée 
alors par Raymond CHENAL. 

Geneviève accomplissait sa tâche avec beaucoup de gentillesse et de générosité. Geneviève et son mari Alain 
étaient dévoués à notre Association depuis sa création et participaient  régulièrement à nos manifestations. 

A Dieu, Geneviève ! Nous rendons hommage à ton fi dèle engagement.

Coordonnées de l’Association 

Association Roger BRECHARD - 45 rue DIDEROT 63100 CLERMONT-FERRAND

Adresse courriel : association.roger.brechard@laposte.net

Site internet : http//foyerrogerbrechard.fr
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Cotisation  / Don
Les cotisations et dons éventuels permettent à l’Association 
d’assurer la mission qui est la sienne conformément à nos Statuts. 
Votre générosité qui ouvre droit à réduction d’impôt (66%) nous 
est précieuse.

Chaque début d’année un appel à cotisation vous est adressé 
par voie postale avec votre reçu fi scal attestant de votre 
contribution l’année précédente. 

UN GRAND MERCI POUR NOS RÉSIDENTS.

Si vous n’avez pas encore réglé votre cotisation 2024 de 15 euros 
(par personne) + don éventuel, vous pouvez l’adresser rapidement 
au siège de l’Association en mentionnant « Trésorière ».

“ A deux on est
plus fort " dit-on...

Foyer et Association viennent d’actualiser 
leur plaquette commune, plus claire, plus 
pratique avec leur logo respectif, celui de 
notre Association étant récent.Nous vous la 
faisons découvrir en joignant un exemplaire 
à ce bulletin.

Un stock est à votre disposition pour faire 
découvrir notre Association et notre Foyer : 
n’hésitez pas à nous en demander !

À vos souhaits ! …
Cela chatouille vos narines, vous ne pouvez réfréner un 
« Ah…Ah…Atchoum » !
« A tes souhaits » vous lanceront vos plus proches voisins. 
L’usage veut que vous répondiez « Merci ».
Au deuxième éternuement, « A tes amours » ce à quoi 
vous répondrez peut-être « Et que les tiennes durent 
toujours ! ».
Mais d’où viennent ces expressions et quelle est leur 
signifi cation ?

Une coutume médiévale
L’usage de ces formules de politesse remonterait au 
Moyen Age : à cette époque, les croyances populaires 
associaient l’éternuement à l’arrivée d’une maladie 
comme la peste. On pensait que l’éternuement était le 
moment où l’âme quittait brièvement le corps, créant 
ainsi une ouverture pour quelque esprit néfaste. Pour 
conjurer le sort et protéger la personne potentiellement 
malade, les gens réagissaient rapidement en répondant

 « A ta santé » « Que Dieu te bénisse » ou encore « A 
tes souhaits ». 

Salute ! G’Sundheit ! Jesùs !
Même si « A tes souhaits » est la formule la plus usuelle, 
la langue française regorge d’expressions qui diff èrent 
selon la Région. Le linguiste citera quelques exemples : 
si vous allez en Corse, on utilise une formule davantage 
liée au bien-être de la personne, on dira « Salute ». Dans 
l’Est de la France, les Alsaciens ont emprunté au dialecte 
germanique « G’Sundheit » qui signifi e « Santé » en 
allemand. 
A l’étranger les formules sont le plus souvent à connotation 
religieuse : ainsi en anglais on dit « God bless you » qui 
signifi e « Que Dieu te bénisse ». En espagnol on fait 
référence au Seigneur en utilisant le mot « Jesùs » même 
si « Salud » (santé) est également utilisé.  
En conclusion dites ce que vous voulez mais surtout … 
ne prenez pas froid !

Raymond CHENAL
(France Culture 24/01/2024).

Chantal gavouyere

Jwenola De La
Tousche

Assemblée générale du samedi 1er juin  2024
Au Foyer Roger BRECHARD, sous la 
présidence de Marie-Paule VASSON, des 
présences de M. VERDIER Commissaire aux 
Comptes et B. ANGLADE Directeur du Foyer, 
55 personnes ont pris part aux votes de 
l’Assemblée Générale de notre Association.
30 pouvoirs ont été donnés à la Présidente et 
trois à MM. CHANDEZON, CHENAL et DEPELLEY.
Adrienne et Daphnée, résidentes, étaient 
présentes.
Le procès-verbal de l’Assemblée Générale 
du 3 juin 2023, les rapports 2023 d’activité 
(directeur) et moral (présidente) ont été 
adoptés à l’unanimité des votants.

 Les Rapports d’Activité et Moral 
 de l’année 2023 (Extraits) 
Bernard ANGLADE dans son rapport 
d’activité a précisé que le Foyer compte 
8 Résidents FAH Permanents et 16 Résidents 
FOI Permanents. En 2023, 3 Résidents ont 
été hospitalisés, représentant au total 5 
mois d’absence pour hospitalisation.
Un Résident est décédé fi n août, alors 
qu’il se trouvait en famille. Présent depuis 
l’ouverture son décès a particulièrement 
aff ecté le Foyer. Une soirée en sa mémoire a 
été organisée à laquelle ont participé tous 
ceux qui l’ont connu. 
Les réunions des Résidents du mercredi 
ainsi que les réunions du CVS sont des 
lieux privilégiés d’expression collective des 
Résidents et d’élaboration commune du 
bien vivre ensemble.
Les activités proposées par les AES et les 
intervenants extérieurs sont autant des 
lieux de stimulation et d’expression de 
la créativité que des lieux d’échange et 
de construction du vivre ensemble. Nous 
sommes attentifs à ce que chacun puisse 
s’inscrire dans la vie sociale, au Foyer ou à 
l’extérieur, individuellement ou collectivement. 
A la demande des Résidents deux transferts 
(séjours de vacances organisés et 
accompagnés par le personnel du Foyer) 
ont été réalisés en 2023 afi n que les plus 
autonomes comme les plus dépendants, 
particulièrement ceux qui ont peu de 
ressources, puissent profi ter d’un temps 
privilégié de vacances « comme en famille ».
Deux démarches s’inscrivent dans la 
dynamique du projet d’établissement : les 
ateliers de réfl exion avec les Résidents sur 
le thème de la Bientraitance et la poursuite 
des rencontres et échanges sur la vie 
aff ective et sexuelle initiés en 2022. 
Les formations 2023 du personnel éducatif 
ont été structurées dans trois directions : 
les problématiques rencontrées dans 
l’accompagnement des personnes en 
situation de handicap vieillissantes, la 
communication au sein de l’équipe et avec 
les Résidents (avec la Communication 
Non Violente) et un travail de réfl exion 
individuel et collectif sur le Savoir-Etre dans 
l’accompagnement.

Le Foyer Bréchard a fêté ses 15 ans 
d’existence début juin. Le Foyer est heureux 
de participer à cette belle mission d’accueil 
et d’accompagnement des personnes 
en situation de handicap mental ; c’est 
un travail exigeant mais d’une grande 
noblesse.
Marie-Paule VASSON poursuit avec 
le rapport moral au nom du Conseil 
d’Administration en soulignant la mise en 
œuvre du projet associatif au travers des 
travaux des 3 Commissions, qui impliquent, 
outre les administrateurs, le plus souvent des 
représentants de l’équipe éducative, avec 
selon les cas, la contribution de résidents, 
de bénévoles, et de représentants des 
familles.

Commission « veille, santé et 
bientraitance » coordonnée par Pierre 
CHANDEZON.
Elle a assuré la révision des documents 
fondateurs de notre association : Statuts et 
Règlement Intérieur qui ont été soumis pour 
approbation aux AG de 2023. Les nouveaux 
statuts ont été déclarés en préfecture. Elle 
participe actuellement à l’élaboration de 
la charte de la bienveillance en lien avec 
l’équipe éducative.

Commission « communication et 
dynamisation de la vie associative »
coordonnée par Raymond CHENAL. 
Elle a assuré la parution des deux bulletins 
semestriels et contribue à la mise à jour du 
site internet commun Foyer / Association. Elle 
a élaboré le logo de notre Association et 
actualisé la plaquette de présentation de 
l’Association et du Foyer.

Commission « travaux et équipement »
coordonnée par Yves PLASSART et Marie-
Paule VASSON
Plusieurs projets sont en cours :
•  Le projet d’aménagement de la maison 

de fonction pour accueillir 3 résidents 
supplémentaires, projet qui a reçu un avis 
favorable du Conseil départemental – Un 
préprojet a été réalisé par l’architecte. 
La suite à donner est d’envisager avec 
notre propriétaire, l’OPHIS  (Offi  ce public 
de l’Habitat et de l’Immobilier Social ) les 
modalités de fi nancement et de mise en 
œuvre. 

•  Le projet d’installation de panneaux 
photovoltaïques afi n de réduire le coût 
de la consommation électrique du Foyer. 
La rentabilité de cette installation a été 
démontrée par un cabinet expert. Reste 
à en assurer le fi nancement. Ce projet a 
reçu le soutien du Conseil départemental. 

•  Le projet de climatisation de 5 
appartements de l’étage orientés Sud 
et Ouest pour répondre à la demande 
des résidents dont les logements sont 
particulièrement exposés au soleil. Les 
consultations d’entreprise sont en cours.

L’ensemble de nos réalisations et projets 
témoigne du dynamisme et de la capacité 

d’innovation de notre communauté, dans le 
but d’optimiser le mode de fonctionnement 
et d’améliorer les conditions de vie et 
de travail au Foyer. Tout ceci est rendu 
possible grâce au soutien des acteurs de 
notre Communauté Bréchard et de nos 
adhérents auxquels nous exprimons nos plus 
vifs remerciements.

 Les Comptes 2023 
Bernard ANGLADE, Directeur du Foyer, 
a présenté les comptes du Foyer en 
commentant chaque poste de dépense et 
de recette, en justifi ant les causes du défi cit 
annuel de 70 243 € (infl ation générale, 
hausse des salaires et primes, augmentation 
des dépenses d’électricité et de chauff age, 
hausse de la redevance immobilière, 
diminution des recettes de journées suite à 
l’hospitalisation de résidents…). 
Marie-Joseph GAZEL, trésorière de 
l’Association, a présenté les comptes de 
notre Association avec des recettes à 
13 275 € et des dépenses à 8 137 € 
soit un excédent de 5 138 € grâce aux 
dons de nos adhérents que nous tenons à 
chaleureusement remercier. 
M. VERDIER, Commissaire aux Comptes, a 
commenté les comptes regroupés Foyer et 
Association en confi rmant les propos du 
Directeur à savoir les raisons conjoncturelles 
du défi cit de l’exercice 2023, en précisant 
que la trésorerie au 31 décembre 2023 
au regard des exercices excédentaires 
antérieurs demeurait saine avec une 
réserve de trésorerie équivalente à 4 mois 
de fonctionnement ce qui est rassurant 
pour le quotidien du Foyer et le paiement 
de nos prestataires.
Le Commissaire aux Comptes a donc 
certifi é sans réserve nos comptes 2023 et 
les comptes ont été approuvés à l’unanimité 
des 55 votants.
Les Administrateurs élus 
A défaut de candidature nouvelle, les 
candidats sortants qui se représentaient 
à savoir Raymond CHENAL, Chantal 
GAVOUYERE, Jean-François LALUQUE 
et Marie-Paule VASSON ont été réélus à 
l’unanimité à bulletins secrets. 

 Élection du Bureau 2024-2025 
Le Conseil d’Administration s’est réuni dès 
la clôture de l’Assemblée Générale et a 
procédé sous la présidence de Denise 
HUTSEBAUT à l’élection à l’unanimité des 11 
administrateurs présents et 4 représentés 
(De La TOUSCHE, Du SOUCHET, PERRIN 
et VANNIEUVENHUYZE) de Marie-Paule 
VASSON présidente, Marie-Josèphe GAZEL 
trésorière et Raymond CHENAL secrétaire 
tandis que Pierre CHANDEZON et Yves 
PLASSART étaient élus membres du bureau.

Raymond CHENAL, Secrétaire
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Le Conseil d’Administration réfl échit actuellement à cette question ; Marie-Jo GAZEL, trésorière de notre Association, 
a rencontré Pierre CHANDEZON et Yves PLASSART membres de la Commission travaux et équipement.

 Marie-Jo : comment est née 
 la réfl exion sur la possible
 extension du Foyer ? 

Pierre et Yves : lors de la création 
du Foyer en Mai 2008, l’Association 
avait prévu un logement de fonction 
pour le directeur et sa famille, afi n 
de faciliter sa mission auprès des 
Résidents et de l’équipe de salariés.
Ce logement a ainsi été utilisé 
quelques années, puis pour des 
raisons d’organisation familiale et 
de légitime désir de distinction entre 
vie professionnelle et vie privée, la 
maison a cessé d’être la résidence 
principale du directeur. Elle a 
cependant continué d’être un lieu 
de vie professionnel et a servi de 
lieu d’archivage administratif et de 
stockage (manque de place dans le 
foyer).
Alors que le Conseil d’Administration 
réfl échissait à des projets 
d’agrandissement, l’idée nous est 
venue d’utiliser cette maison pour en 
faire un lieu de vie pour des Résidents 
ayant une bonne autonomie, dans 

un environnement plus paisible que 
le foyer (vie partagée entre 24 
personnes). Ce projet ressemble à une 
colocation (appartement partagé 
entre quelques personnes), avec des 
chambres (espaces privatifs) et des 
parties communes (cuisine, séjour).  
Dans l’histoire du foyer deux anciens 
Résidents travailleurs ESAT auraient 
pu être intéressés par ce type 
d’habitat indépendant du foyer mais 
suffi  samment proche pour se sentir en 
sécurité et avoir un accompagnement 
adapté.

 Quelle va être la nouvelle 
 destination de ces locaux ? 
 Comment vont-ils être restructurés ?

Pierre et Yves : En fonction de 
leurs capacités et de leur projet, 
les futurs Résidents de cette maison 
pourront y faire leur cuisine et prendre 
leurs repas, mais aussi, quand ils le 
souhaiteront, partager un repas 
commun dans le foyer. Ils pourront 
prendre part aux activités proposées, 
mais aussi décider de faire autre 
chose dans « leur maison ». Ils seront 

accompagnés dans leur projet par 
des éducateurs référents.
Nous prévoyons à ce stade de 
transformer la maison pour y créer 
trois grandes chambres à l’étage, 
avec sanitaires intégrés, et au rez-
de-chaussée une cuisine et un séjour 
commun, et un studio d’appoint pour 
le directeur, lorsque celui-ci doit 
travailler tard au Foyer, ou pour 
la personne d’astreinte notamment 
pendant les week-ends, avec un 
accès séparé par l’extérieur. 
Pour cela, il va falloir modifi er des 
cloisons, créer des blocs sanitaires 
(toilettes, douches), adapter le 
chauff age, les arrivées d’eau et la 
distribution des prises électriques, 
rénover sols, murs et plafonds, etc. 
Ce sont des travaux importants, 
qui nécessitent l’intervention d’un 
architecte. Il faudra également 
déplacer l’archivage et le relocaliser 
dans le foyer.

 L’OPHIS63 propriétaire 
 de l’immeuble a-t-il donné 
 son accord pour en modifi er 
 la destination ? 
 Le Conseil départemental est-il
 favorable  à  cette extension ? 
 Qui fi nancera quoi ? 

Pierre et Yves : nous avons déjà 
soumis un avant-projet à notre 
organisme de fi nancement (le Conseil 
Départemental), à l’OPHIS, propriétaire 
de la maison et avons reçu un accord 
de principe. L’étape suivante est de 
constituer le plan de fi nancement et 
le dossier de conventionnement. Les 
travaux pourront ensuite être planifi és 
pour une mise en œuvre en 2025.
C’est un projet enthousiasmant pour 
le Foyer et l’Association, qui nous 
permettra d’élargir notre off re de 
service, d’accueillir de nouveaux 
Résidents autour d’un projet innovant 
et dynamisant et de faire grandir la 
communauté Bréchard.

Marie-Jo : Merci Pierre et Yves. 
Bien entendu nous informerons nos 
adhérents de l’évolution de ce projet 
d’extension si le fi nancement est 
obtenu et que toutes les formalités et 
contraintes administratives (car il y en 
a !) aboutissent.

Foyer Roger BRECHARD :
grandira-t-il dans les années à venir ?
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Des talents aussi avec leurs œuvres 
exposées dans les espaces publics 
du Foyer et que l’équipe éducative 
s’attache à développer.  Une façon 
de s’exprimer libre et sans contrainte. 
Beaucoup de professionnalisme 
dans la façon de gérer le Foyer, 
des engagements solides de la part 
de l’équipe éducative vis-à-vis des 
Résidents.

 Vous êtes jeune, avez-vous des 
 souhaits particuliers à faire passer 
 au Conseil d’Administration ? 

Gwenola : Une jeunesse toute relative ! 
Continuer à toujours mettre en valeur 
les richesses et la personnalité de 

chacun des résidents à la lumière de 
la foi chrétienne : une des spécifi cités 
du Foyer qui me semble fondamentale !

Enfi n pour conclure, un grand merci 
à tous les membres du Foyer : aux 
résidents, aux membres de l’équipe 
encadrante, aux bénévoles, aux 
membres du CA et aux familles des 
résidents !

Chantal : En tant que sœur de 
Résident, il me tient à cœur de 
remercier les membres de l’Association 
et du Conseil d’Administration pour 
leur dévouement incroyable et leur 
soutien au Foyer.
En tant qu’Administratrice, j’apprécie 

l’organisation du travail en Commissions ; 
peut-être se former sur des compétences 
particulières à défi nir apportant ainsi 
une plus-value à toute l’équipe ?
N’oublions pas de remercier les 
Résidents pour ce qu’ils sont, ce qu’ils 
créent, ce qu’ils nous apportent mais 
aussi que le travail de l’Association et 
du Foyer Roger Bréchard permette de 
protéger cette richesse toujours dans 
le respect, l’attention réciproque à 
l’autre et l’écoute chaleureuse.   

Propos recueillis par
Marie-Chantal DEPELLEY,

administratrice.

Isabelle d’abord puis Carole ont rejoint notre Foyer. Denise HUTSEBAUT, administratrice et 
aussi bénévole au Foyer, nous présente ces deux nouvelles recrues.

ISABELLE GINESTE
Isabelle a intégré le Foyer comme résidente le 
1er novembre 2023 après avoir eff ectué quatre séjours 
en accueil temporaire d’une semaine au Foyer : en juin, 
août, septembre et octobre 2023.

Elle est née le 21 février 1969. Auparavant elle vivait 
en famille, de ce fait elle découvre la vie en institution 
pour la première fois. Elle participe avec enthousiasme 
à toutes les activités qui lui sont proposées.

C’est par l’intermédiaire de la MDPH que sa famille a 
connu le Foyer.

Elle se sent bien acceptée par tous les résidents. Elle 
avait envie d’avoir un appartement comme ses frères 
et sœurs, elle s’y sent bien et dit-elle « fait son ménage 
le samedi ».

Ce qu’elle 
préfère au 
Foyer : « mes 
copains et mes 
copines » dit-elle 
spontanément.
Isabelle part un 
week-end sur 
deux en famille.

CAROLE PONCHON
Carole a intégré le Foyer comme résidente le 29 janvier 
2024 après avoir eff ectué deux séjours en accueil 
temporaire en octobre 2023 puis trois semaines en 
janvier 2024.

Elle est née le 8 octobre 1969. Auparavant Carole 
vivait avec son époux en appartement dont ils étaient 
propriétaires. Elle travaillait à temps partiel à l’ESAT du 
Brézet (St Jean).

Au décès de son époux en octobre 2023, il lui devient 
diffi  cile de vivre seule en raison de son état de santé, 
même si elle bénéfi ciait d’un accompagnement.

C’est par l’intermédiaire de l’assistante sociale de l’ESAT 
qu’elle a connu le Foyer Roger Bréchard. Carole a cessé 
son activité à l’ESAT.

Elle apprécie le Foyer : elle 
s’est fait une copine, elle 
a retrouvé d’anciennes 
connaissances, et surtout 
elle n’est plus seule. Elle aime 
également les activités 
proposées au Foyer.

Lors de son emménagement 
elle a dû faire des choix 
concernant son mobilier et 
en particulier se séparer de 
son canapé.
Carole ne sort pas les week-
ends, mais sa sœur lui rend 
visite régulièrement et l’invite 
parfois sur une journée.

Deux nouvelles résidentes au Foyer et deux sourires…

Raymond CHENAL

La salle commune du Foyer 
était bien remplie en ce 
19 mars pour revivre à 
travers une belle vidéo 
réalisée par Emma (fi lle 
de Nathalie, AES au 
Foyer) les activités de 
Joël durant ses 15 
années au Foyer. 

Outre Margaret, le directeur Bernard ANGLADE et Sébastien 
éducateur, mirent l’accent sur la 
joie de vivre de Joël, son amour 
pour la musique, le banjo, le 
ukulélé, la danse, les puzzles et 
les dessins.

Dès son arrivée au Foyer, il 
aimait à travailler la terre, 
bêcher, tailler et surveillait 
avec Jean-François C. la 
qualité des espaces verts. 
Toujours de bonne humeur et 
prêt à aider les autres, avec 
ses yeux ô combien coquins, il 
avait un regard bienveillant 
pour ses amis (es) du Foyer.

N’oublions pas Joël.

La salle commune du Foyer La salle commune du Foyer 
était bien remplie en ce était bien remplie en ce 
19 mars pour revivre à 19 mars pour revivre à 
travers une belle vidéo travers une belle vidéo 
réalisée par Emma (fi lle réalisée par Emma (fi lle 
de Nathalie, AES au de Nathalie, AES au 
Foyer) les activités de Foyer) les activités de 
Joël durant ses 15 Joël durant ses 15 
années au Foyer. années au Foyer. 

TEXTE D’UNE BÉNÉVOLE

Margaret Bruley
JOËLJOËL, BON ET DOUX 
Voici l’homme aux passions simples : 
Donnez-moi un stylo et je vous ferai des dessins
Donnez-moi un couvercle de carton 
Je le remplirai de traits minutieux
Donnez-moi des contrariétés,
Mon dessin tout sombre deviendra

Donnez-moi de la joie,
Plein de couleurs éclateront
Attention mes couleurs se superposent 
Car Je ne sais mettre le stop 

Donnez-moi une pelle 
Quand le manteau de neige 
Recouvre notre allée 
Donnez-moi vite mes bottes 
Ma casquette et mes gants 
Et je déblaie sans relâche

Donnez-moi une amie :
Ma fi délité pour elle 
Sera de tous les instants
J’aurai hâte de la retrouver 
Chez elle son divan accueillant 
Sera mon havre de paix
Pour tant de jours 
Pour tant d’années de bienfaits avec elle.

joie de vivre de Joël, son amour joie de vivre de Joël, son amour 
pour la musique, le banjo, le pour la musique, le banjo, le 
ukulélé, la danse, les puzzles et ukulélé, la danse, les puzzles et 
les dessins.les dessins.

Mardi 19 mars 2024
au Foyer Roger BRÉCHARD 

Un bel hommage 
à Joël

Isabelle Carole

Yves et Pierre devant le logement de fonction


